ilhelm Reich 100 años.

Autores: Xavier Serrano; Federico Navarro; Mikel García; José López; Javier Torró; Manuel Redón; María Montero-Rios; Claudio Melo.

«El saber es necesario como el "árbol p'a la sombra". (pero) en manos del que no sabe, la manzana, es una bomba». Facundo Cabral.

No se si alguna vez les ha pasado a ustedes, al leer un libro de esos formales, «científicos», queda la sensación de que quien o quienes lo han escrito se hubiesen salido de sí para hablar de la ciencia, de las condiciones sociales, de los niños, de la sexualidad de la vida. Pero como siempre, hay excepciones que nos devuelven las ganas de leer y que despiertan ese ser viviente curioso y amante del conocimiento que llevamos dentro; que nos motivan a seguir trabajando y reflexionando sobre esos temas «científicos».

Esto es lo que siento cuando leo la obra de Wilhelm Reich (1897-1957), psicoanalista y neuropsiquiatra, pionero de la Revolución sexual, quien el año pasado cumpliría 100 años de nacimiento.

En conmemoración de su centenario y como parte de diferente conferencias, talleres, videoforum y otras actividades abiertas al público, la Escuela Española de Terapia Reichiana (ES.TE.R.) ha publicado el libro WILHELM REICH 100 AÑOS. Y una vez más, la satisfacción. Sus autores, todos profesionales de la Orgonomía, han dejado plasmado en sus escritos tanto su conocimiento como su compromiso personal como continuadores de la obra de Reich y como miembros del movimiento post-reichiano. Comprometidos, si, en divulgar el pensamiento de Reich, pero además en seguir investigando, actualizando y actuando frente a la realidad cotidiana.

Este es el libro WILHELM REICH 100 AÑOS. Nos presenta, desde un recuento rico y sencillo, que nos ubica en el momento histórico de su obra y nos lo muestra como un científico humano con sueños, dolores, amores y contradicciones, hasta las últimas investigaciones realizadas por los miembros del movimiento postreichiano, concretamente de la ES.TE.R., pasando por comentarios, descubrimientos, nuevas metodologías y conclusiones, ligados a la clínica, la epistemología, la educación y la actuación social, áreas todas estas que se entrelazan para explicar y actuar en respuesta a las necesidades actuales.

El libro refleja la confianza que tuvo Reich y que aún tienen sus continuadores, en un hombre nuevo, capaz de funcionar como tal, en contacto permanente y real consigo mismo y con el mundo.

En los diferentes escritos se puede ver una actitud de apertura frente a otras formas de pensamiento, evitando dogmatismos, sin perder por ésto la identidad y manteniendo una postura que le permite diferenciarse de éstas y de otros procesos psicoterapéuticos.

Encontramos también una recopilación de los documentos publicados en el mundo por continuadores de la obra de Reich, de gran utilidad para los interesados en el estudio de la Orgonomía

Es ésta una muestra más del trabajo honesto y responsable de Wilhelm Reich y de sus seguidores; un llamado de atención a los profesionales de la salud, padres, educadores y, en fin, adultos que no podemos seguir huyendo de las cuestiones vitales, ni de la rigurosidad científica, cuando se trata de la vida, de nuestra vida. Un trabajo que, página a página nos recuerda la necesidad de recuperar nuestras raíces, de encontrarnos profundamente con nosotros y con los otros, de contactar con la naturaleza desde el respeto y no desde el dominio que nos aleja cada vez más de ella y de nosotros, de recordar la obligación de ser cada vez mejores -acaso la única que tenemosde volver a dar la importancia que la ciencia y el conocimiento merecen, en fin, la importancia de dejar de actuar desde la ignorancia, desde el miedo a la vida y el compromiso racional y emocional con nuestro trabajo.

> Por: María Clara Ruiz Martínez. Psicóloga. Universidad de Bogotá

